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内容提要 

1.我们这边费用是全国最低的，肝移植 25～30万。 

2.今年我们已经做了 13例了。都是李柱主任做的。 

3.烟台毓璜顶医院不可以做! 它没有肝移植资质，只有肾移植资质。 

4.全国做的最多的是上海仁济，它一年能做五百多例！ 

5.山东省移植数量最高的是青岛大学附属医院，他们的费用也很高。 

6.我们算前五名吧！齐鲁和省立、千佛山跟我们这儿都差不多吧！ 

7.我们是去年刚成立的肝移植科，我们有自己的团队，只能会做的愈来愈多。 

8.我们肯定会得到医院的支持，得到国家的支持，不然的话我们也不会成立自己的

科室啊！ 

录音内容 

调查员：喂！护士你好，这是肝胆外科哈？ 

护士：啊，你有事吗？ 

调查员：是的，先跟你问一下，你们医院是不是可以给病人登记那个肝移植啊？ 

护士：你明天找主任好不好？ 

调查员：是你们那个李主任是吧？ 

护士：对。 

调查员：哦，所以我就是说先问一下，就是看你们医院做没做？ 

护士：你是想，上我们这儿来做是不是啊？ 

调查员：对呀！你们今年做没做肝移植啊？ 

护士：做啦！做啦！ 

调查员：做过的呀？ 

护士：啊，对啊！ 

调查员：都是那个李柱主任做的是吧？他做的是吗？ 



护士：对呀！ 

调查员：噢～，那你们今年做了几例呀？ 

护士：做了好多例了，你要不明天问问主任再说行吧？ 

调查员：哦，今天晚上有值班大夫吗？ 

护士：等一下啊！ 

调查员：哦，好。 

护士：你稍等一会儿。 

调查员：哦，好、好、好。 

医生：喂，你好！ 

调查员：喂，大夫你好!就是病人如果要在你们这边，就是来登记做那个肝移植，

请问是怎么一个程式呀？就是有可能吗？ 

医生：什么叫有可能？就是你等着嘛！ 

调查员：我们有个老乡，就是说你们医院好像他以前有同事，就在你们李主任那儿

做的，好像还挺好，费用了吧，也还比那边还低，他就建议我们到这里来。 

医生：对，对，对、对，我们这边费用可以说是全国最低的。 

调查员：喔，那你们做肝移植，就是前期那个手术费，包括那个肝源费加起来一共

是多少哇？ 

医生：加起来，二十五到三十吧。就是你，就是出院。 

调查员：就是前期的那个手术的费用，不是指后面用药的那个，那当然就～ 

医生：手术费，也包括后面用药，就是你完成相关检查，然后就是恢复的差不多

了，然后可以出院，就大概三十左右吧！ 

调查员：哦，那你这边费用是要低一些（医生：对对），那你们今年做了几例呀，

大夫？ 

医生：我们已经做了十三例了。 

调查员：今年做了十三例了呀？ 

医生：对，对，对。 

调查员：那现在病房里还有刚做了肝移植的病人吗？ 

医生：有一个术后，有一个术后多长时间啦？术后接近二十天了，有一个。 



调查员：哦，一、二十天了哈？ 

医生：对，对，对。你们是什么病啊？ 

调查员：他是乙肝的肝硬化。 

医生：是单纯的乙肝肝硬化，有肿廇吗？ 

调查员：就是没，正因为没有所以才会考虑。 

医生：啊，对，对，对。我们这边反正一般情况也可能不超过二个月，一个月左

右。 

调查员：噢. 

医生：具体情况没法明确跟你说，反正是费用方面是挺低的。 

调查员：噢，对，你刚才说费用你们二十来万，是比很多医院要低。唉，那你们那

个，就是费用你们那边有没有明确的有一个叫肝源费啊？他们有的医院就跟你说是

肝源费是十五万。你们这边有没有这个说法呢？ 

医生：这个，就是那个，那个给，给什么捐献家属一些补偿吧，通过红十字会。 

调查员：哦。 

医生：你们那边，他们收多少钱啊？ 

调查员：他就说十五万啊！你那个十五万只是肝源费用，不是，不代表啥，不是手

术费用，手术费是另外的哟！ 

医生：我知道，我知道，我知道啊！十五万已经，十五万也不多，反正比我们多，

比我们这儿多。 

调查员：哦，是很低的哈？ 

医生：对对，我们比他们还要低，我们比他们还要低！ 

调查员：对呀，我就听你说，你们这个费用，是蛮低的。 

医生：对，对，对，我们的，我们的费用肯定是全国最低的，可以说。因为北京、

上海的我们都知道，北京、上海的，包括一些其它地方的费用，都是多少，我们心

里都有数，我们敢保证我们是全国最低的。 

调查员：全国你都敢说是最低的呀！ 

医生：基本上全国最低的，基本上没有比我们再低的。 



调查员：山东那个做肝移植的医院好几家吔，只是因为我们那个老乡他以前同事在

你们这儿做的好像是，不过好多年了。他就说那个，你看山东你们那个省立医院、

千佛山、还有那个毓璜顶，都可以做肝移植好像啊？ 

医生：毓璜顶不可以做！烟台毓璜顶不可以做。 

调查员：毓璜顶今年做过的，他们今年做过好像～ 

医生：他们那边没有肝移植资质啊，毓璜顶医院没有肝移植资质，只有肾移植资

质。山东一共有八家医院 

调查员：噢，就是千佛山、还有省立，对吧？ 

医生：呃，青岛也可以做，但是青岛的费用太高！ 

调查员：青医附院比较高哈！ 

医生：青岛的费用很高，所以青医附院他应该前期让你准备六十到七十吧？ 

调查员：好像是，那为什么你们差别那么大呢？ 

医生：这个不一样，医院跟地区不一样。 

调查员：哦，我们都不懂，那山东可能做的数量最多的，可能应该是那个什么千佛

山或者省立吧哈？ 

医生：不是，不是，不是。全国最多的是上海仁济，它一年能做五百，接近五百多

例！但是他们的费用很高，很高。一般，一般的家庭都承担不起。山东省最高的是

青岛大学附属医院，他们的费用也很高，他们前期的话也是六十到七十。 

调查员：哦，你说他们说的是在山东做的最多的是吧？ 

医生：对，对，对，但是他们的费用很高。 

调查员：哦，那那个整山东除了青医附院做的多，那就是还有你们就做的，算是比

较多的哟呵？ 

医生：我们算，也算前五名吧！ 

调查员：哦 

医生：基本上都差不多啦！省立、齐鲁、千佛山跟我们这儿都差不多吧！其余的都

没有太多的了。 

调查员：哦 

医生：都差不多做的。 

调查员：哦，你们和齐鲁可能还省立、千佛山都差不多这几家哈？ 



医生：对，都差不多。 

调查员：哦，好像现在这个技术，肯定对你们来讲已经是比较成熟了？ 

医生：对，对，这个技术对我们已经成熟了，我们只能是慢慢的做的越来越多，然

后因为我们毕竟也是刚成立了这个科，然后刚开展，然后肯定跟北京、上海那没法

比，但是我们在慢慢的成熟。 

调查员：你说刚开展那你们，我们那个老乡他可是几年前在你们这儿做了，做了好 

医生：我知道，那是几年前，那是当时，我们是去年刚成立的肝脏移植科。 

调查员：哦，你说几年前 

医生：不是，我们刚成立这个科室，我们有自己的团队。 

调查员：哦，以前 

医生：以前就是整个肝胆外科。 

调查员：哦，现在你们专门叫肝脏移植科。 

医生：对，对，对，我们现在又成立，特地成立自己的科室。 

调查员：那这样的话，你们既然成立专门的一个科，就意味着可能比以前各方面叫

更正规，要多，就是比较，可能要～ 

医生：那肯定的，肯定会得到医院的支持，得到国家的支持，不然的话我们也不会

成立自己的科室啊！ 

调查员：哦，那就可能，那你们去年做了几例啊？ 

医生：去年不是很清楚。 

调查员：哦，反正也就说今年这样以后可能会做多是吧？ 

医生：肯定会越来越多，不可能越来越少。 

调查员：哦，好的，好的，那我到时候看看，我跟病人说一下这个情况。 

医生：好好，嗯嗯嗯。 

调查员：呃，大夫你可以，你贵姓啊？大夫请问？ 

医生：免贵姓鞠。 

调查员：居呀，就是居住的居吗？ 

医生：鞠躬的鞠。 



调查员：哦，鞠大夫，到时再给你问一下，因为这样了解清楚再来就不盲目，心里

比较有数。那好，那现在就不打搅你工作了，今天就到这里。好，再见。 

医生：好，再见。 


